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DATA: 29/07/2019 
 
LOCAL: Mini Auditório do 4º Andar da Sede Angélica – Av. Angélica, 2364 
  
Início: 10:30 horas 
 
Término: 12:30 horas 
 
Presentes: 
 
Eng. Civ./Seg. Trab. Rafael Ricardi Irineu 
 
Tecg. Transm. Distr. Eletr. Antonio Carlos Catai 
 
Eng. Agr. Fabio Fernando de Araújo 
 
Eng. Civ. e Tecg. Mec. Des. Proj. Alim Ferreira de Almeida 
 
Em. Oper. Mec. Maq. Ferrm. e Eng. Seg. Trab. Gley Rosa 
 
Eng. Agrim. Jussara Teresinha Tagliari Nogueira 
 
Geol. Ronaldo Malheiros Figueira 
 
Ausência: Eng. Quim. José Eduardo Wanderley de Albuquerque Cavalcanti -------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Apoio Técnico: Eng. Eletric./Seg. Trab. José Hildebrando Pinto------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item I - Verificação do quórum: Confirmada a existência de quórum, às 10:30 horas o 
Coordenador, Eng. Civ./Seg.Trab. Rafael Ricardi Irineu, deu início aos trabalhos, 
cumprimentando a todos a agradecendo a presença dos senhores conselheiros. -------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item II–Leitura e aprovação da Súmula da Reunião Ordinária realizada em 24/06/2019.------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Após sua leitura e discussão, ela foi aprovada por Unanimidade.----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item III- Leitura de Extratos de Correspondências Recebidas e Expedidas.----------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Não houve. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item IV. Explanação, pelo Coordenador da CMA, Eng. Civ. Rafael Ricardi Irineu, sobre 
sua participação, juntamente com o Eng. Amb. Alam P. Romão, Representante do 
CREA/SP no CONSEMA, sobre evento, ocorrido em Brasília, referente a “Licenciamento 
Ambiental”.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador, Eng. Civ. Rafael Ricardi Irineu fez uma minuciosa apresentação sobre o 
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evento ocorrido em Brasília, juntamente com o Eng. Amb. Alan P. Romão, representante do 
CREA/SP no CONSEMA, sobre “Licenciamento Ambiental”, assunto sobre o qual vários 
Conselheiros se manifestaram, conforme a seguir.------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Coordenador Eng. Rafael: Insistiu que deve ser exigido para o “Licenciamento Ambiental” um 
“Responsável Técnico” legalmente habilitado, para garantia da qualidade do trabalho.-------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Salientou, também, que irá propor, para estudos, um modelo mais “Simples e Objetivo” para o 
mesmo.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Disse, ainda,  que irá sugerir que a Fiscalização utilize “TABLET” em seu trabalho.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Eng. Agr. Fabio Fernando de Araújo acrescentou que,  no texto da “ART”, haja 
um item referente a Meio Ambiente.-------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Geólogo Ronaldo Malheiros Figueira insistiu na necessidade de se estabelecer 
um “LINK” com a Área de Fiscalização e o “Manual de Fiscalização” do CONFEA que, a partir 
de 2020, será aplicado em todos os demais CREAs Regionais, para que haja uma maior 
eficácia nesse processo, no que foi acompanhado pelos demais Conselheiros presentes.---------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Eng. Oper. Mec. Maquin. Ferram. Gley Rosa questionou sobre o fato da CEEST 
não ter recebido cópia de manual, tendo sido constatado que o receberam as Câmaras 
Especializadas de Agronomia, Geologia e Engenharia de Minas e Civil e não a receberam as 
Câmaras Especializadas de Segurança do Trabalho, Elétrica, Mecânica e Metalúrgica, 
Agrimensura e Química ficando decidido que será feito Memorando nesse sentido à 
Presidência, para entrega de exemplares na Reunião dos Coordenadores, ficando o Assistente 
Técnico Hildebrando encarregado de verificar a questão. 
 
Item V. Outros Assuntos Pertinentes à CMA.----------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Geólogo Ronaldo Malheiros Figueira insistiu para que seja indicado um membro 
da CMA para o grupo que vai acompanhar o “Convênio” com a CETESB.------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Manifestou-se no sentido de que seja reiterado o “Convite” para que a Superintendente da 
“SUPFIS”, Eng. Civ. Maria Edith dos Santos participe da próxima Reunião Ordinária da CMA, 
que ocorrerá em 26/08/2019, a partir das 10:00 horas, no Mini Auditório desta Sede Angélica, o 
que será uma oportunidade ímpar de troca de informações sobre a questão do Meio Ambiente, 
bem como sobre o “Manual de Fiscalização” do CONFEA, que deverá entrar em vigência, a 
partir de 2020, em todos os CREAs Regionais.-----------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Na oportunidade, foram elaborados dois Memorandos, a saber: Memorando Nº 07/2019-CMA à 
SUPCOL, solicitando que, através dela, seja pleiteado com a Conselheira Ana Meire Coelho 
Figueiredo, que está à frente do “Forum de Entidades de Classe”, o qual ocorrerá no dia 
07/08/2019, nesta Sede, uma “Inversão de Pauta”, a fim de que o Coordenador da CMA, Eng. 
Civ. Rafael Ricardi Irineu faça sua apresentação sobre os trabalhos desenvolvidos pela CMA, 
no início da reunião, às 14:00 horas.-------------------------------------------------------------------------------
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-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Memorando Nº 08/2019-CMA, à Presidência, no sentido que, na próxima Reunião dos 
Coordenadores, seja entregue, pelo presidente, aos Coordenadores de Câmaras 
Especializadas, um exemplar do Manual de Fiscalização que está sendo desenvolvido, no 
sentido de que estas se manifestem sobre o mesmo, inclusive sobre tópicos a serem inseridos, 
relativos às áreas de atuação das mesmas.---------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item VI. Comunicados dos Senhores Conselheiros.------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador Eng. Civ. Rafael Ricardi Irineu, comunicou que, no próximo dia 07/08/2019, 
participará do “Forum de Entidades de Classe” nesta Sede Angélica e que pleiteará com a Eng. 
Agr. Ana Meire Coelho Figueiredo uma “Inversão de Pauta” para que ele faça sua 
Apresentação sobre o trabalho desenvolvido pela CMA, no início da reunião, às 14:00, ao invés 
das 17:00 horas, conforme a programação.----------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Nada mais havendo a ser tratado, o Coordenador Eng. Civ. Rafael Ricardi Irineu deu por 
encerrados os trabalhos, às 12:30 horas. 
 
 
 
 

São Paulo, 29 de julho 2019 

 

Eng. Civil Rafael Ricardi Irineu 
Creasp 5060745160 

Coordenador da Comissão Permanente de Meio Ambiente 
Exercício 2019 


